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Она началась с обещания умирающей 
сестре и стала глобальным лидером 
движения по борьбе против рака груди. 
Благотворительная организация “Сью
зен Г. Комен за излечение” был основана 
в 1982 году Нэнси Бринкер, младшей 
сестрой Сьюзен, которая проиграла свой 
бой против рака груди в возрасте 36 лет.

Вдохновленная желанием Сьюзен помочь 
другим женщинам, страдающим от этой 
болезни, Нэнси обещала своей сестре, что 
она отдаст все силы борьбе с раком груди, 
распространяющимся во всем мире.

Каковы, по Вашему мнению, 
в настоящее время главные 
приоритеты борьбы с этим 
кризисом в развивающихся 
странах?
Главным вопросом является инфор-
мированность. В некоторых развива-
ющихся странах слово “рак” даже 
не упоминается. У нас есть ООН, но 
нигде в ее Целях развития в новом 
тысячелетии не говорится о раке. 
Рак забирает сегодня больше жизней, 
чем СПИД, туберкулез и малярия, 
вместе взятые, и стремительно 
распространяется. Это – гигантское 
социальное цунами, которое уже 
происходит. К 2030 году ситуация 
полностью выйдет из-под контроля. 
И вместе с тем, 40% смертей от рака 
могут быть предотвращены.

Нужно ли активизировать 
глобальное движение в 
связи с проблемой рака? Это 

происходит в отношении 
ВИЧ/СПИД, в отношении 
малярии, но не в случае рака.

Безусловно, да. Необходим глобальный 
фонд по борьбе с раком, и мы, сотруд-
ники фонда “Сьюзен Г. Комен”, явля-
емся лидерами в смысле того, что, как 
мы считаем, должно быть сделано. Но 
нет никаких сомнений в том, что прави-
тельства должны проявить огромную 
приверженность. Принимать участие 
должны все – правительства, ассоци-
ации, такие организации, как МАГАТЭ. 

Таким образом, это был бы не просто 
один фонд, а скорее, сочетание НПО, 
правительственного финансирования, 
частных источн иков и концентриро-
ванных усилий политической воли.

Какова, по-вашему, сейчас 
главная роль МАГАТЭ в борьбе 
с этим раковым кризисом?
Главная роль – помочь в борьбе с расту-
щей эпидемией рака, особенно в Африке 
к югу от Сахары, где это более всего нео-
бходимо. В глобальном масштабе, в бли-

жайшие 10 лет от рака могут поги-
бнуть до 100 миллионов людей.

МАГАТЭ играет важную роль, исп-
ользуя ядерные технологии в мир-
ных целях, и как можно больше 
людей должны знать, что МАГАТЭ  
в течение более чем 30 лет предо-
ставляет развив ающемуся миру 
услуги в обл асти радиационной 
медицины и технологий.

И действительно, МАГАТЭ ежегод- 
но предоставляет развивающи-
мся странам более 15 млн. долл. и 
свои экспертные ресурсы с целью 
помочь им укрепить возможн-
ости в области борьбы против 
рака. Эта работа чрезвычайно 
важна, и я полностью поддерж-
иваю эту миссию. Огромные 
объемы исследовательской и 
реальной клинической заботы 
осуществляются благодаря экс- 
пертным ресурсам, подготов-
ленным с помощью МАГАТЭ. 
Мы должны быть в состоянии 
обеспечивать их поддержку и 
финансирование, содействовать 
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Нэнси Бринкер, Посол доброй воли ВОЗ в области борьбы с 
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“Сьюзен Г. Комен за излечение” – 
базирующийся в США фонд по борьбе 
против рака груди – был основан в 1982 году 
Нэнси Бринкер и назван в честь ее сестры, 
Сьюзен, которая умерла от этой болезни в 
1980 году. С тех пор г-жа Бринкер неустанно 
ведет работу, помогая повысить шансы 
на выживание других женщин, страдающих 
от рака груди. Этот благотворительный 
фонд превратился в крупнейшую 
мировую сеть, объединяющую простых 
людей, победивших рак, и активистов 
борьбы против рака. Благодаря таким 
мероприятиям, как забег на 5 км фонда 
“Комен за излечение”, проводимый с целью 
сбора подписей и денежных средств 
более чем в 200 городах, фонду удалось 
инвестировать в борьбу против рака 
груди почти 1,5 млрд. долл. США. 
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их развитию и сделать их частью 
программы борьбы против рака.

Диагноз рака груди не 
обязательно означает 
смертный приговор в 
странах, где имеются 
соответствующие 
установки. Но во многих 
частях развивающегося мира 
дело обстоит иначе. Как 
можно решить эту проблему?
Изменяя культуру информированн ости и 
приучая людей проходить скрининг кли-
никах, включая раннее обнаружение и 
профилактику.

Чрезвычайно важно иметь программы 
скрининга и ранней диагностики этой 
болезни. Например, многие из рако-
вых заболеваний, выявленных в Африке 
и в различных районах мира с низкими 
ресурсами, обнаруживаются на очень 
поздних стадиях. Поэтому у людей нет 
надежды на выздоровление. 

Наша работа – это не ракетостроение. Ее 
суть – в понимании и применении того, 
что мы знаем. И эта работа не привлека-
тельна, не гламурна, и это не род науч-
ной деятельности, “зажигающей” людей. 
Но она действительно достигает сердец и 
разума людей. Теперь мы должны “залезть 
в карманы” располагающих огромными 
ресурсами правительств, правительств-
ен ных учреждений, людей, проявить при-
верженность и политическую волю, с тем 
чтобы все имеющиеся в развитых стра-
нах возможности лечения, скрининга и 
диагностики стали в той или иной форме 
доступны в странах с низкими ресурсами.

Вы были недавно назначены 
Послом доброй воли Всемирной 

организации здравоохранения 
(ВОЗ) по вопросам борьбы 
против рака. Не могли бы 
Вы рассказать мне об этой 
должности?

На эту должность никогда еще никто 
не назначался, и никто ее не занимал. 
Но я думаю, что это назначение свиде-
тельствует о признании со стороны ВОЗ 
широты и масштабов проблемы рака. 
Мне очень повезло в жизни; у меня есть 
занятие, и я руковожу крупнейшей в 
мире организацией по борьбе против 
рака груди.

Я точно не искала, чем бы еще заняться, 
но эта работа – весьма важное “что-то 
еще, чем заняться”, поскольку она позво-
ляет послать сигнал не только прави-
тельствам различных стран, но и ООН, 
основным правительственным и свя-
занным с НПО сообществам во всем 
мире. Это – призыв к действию. Если я не 
смогу сделать ничего иного, то, по край-
ней мере, удастся повысить информиро-
ванность и заставить людей наконец-то 
проявить приверженность борьбе про-
тив рака в своих странах, сообществах и 
деревнях.  

В Вашей деятельности 
присутствует личный 
аспект. Ваша сестра умерла 
от рака груди. Вы можете 
сказать мне, как ваша сестра 
вдохновила Вас делать то, 
что Вы делаете?

Она не только вдохновила меня, она 
заставила меня пообещать ей, что я сде-
лаю это. Когда кто-то умирает и просит 
Вас сделать что-либо для того, чтобы его 
жизнь имела смысл, не возникает ника-

ких вопросов. Конечно же, я обещала, 
что я сделаю это. Я не знала, что посвящу 
этому всю свою жизнь, но теперь я знаю 
это и уверена, что так и будет. Вместе с 
тем эта работа так удивительна. Каждый 
день таит в себе новые задачи, достиж-
ения и проблемные ситуации. Но сего-
дня у меня еще больше решимости, чем 
тридцать лет тому назад.

Что, по Вашему мнению, 
Ваша сестра думала бы о Вас 
сегодня, если бы она была с 
Вами? Она гордилась бы тем, 
чего Вы достигли? 

Я думаю, что ей бы очень понравились 
деятельность, итоги и работа, проводи-
мая нами в фонде Сьюзен Г. Комен. Эта 
организация похожа на нее – она дей-
ствует для людей, с любовью, заботой, 
весьма индивидуальным подходом. Я 
думаю, что так же, как и я, она хотела бы 
обеспечить всем людям в мире доступ к 
лечению и возможность не стать жерт-
вой этой болезни.

Грустная реальность состоит в том, что 
все еще предстоит проделать огромную 
работу. Мы не знаем, что вызывает 
рак груди, и мы не знаем, как его 
предотвратить. Повсюду рядом с нами 
женщины все еще умирают, хотя этого и 
можно было бы избежать.

А на глобальном фронте положение дел 
еще хуже. В ближайшие 25 лет во всем 
мире могут умереть от рака груди десять 
миллионов женщин.   

Луиза Поттертон, Отдел обществ
енной информации МАГАТЭ.  
Эл. почта: L.Potterton@iaea.org
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можно больше людей должны знать, что МАГАТЭ 
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– Нэнси Бринкер, Посол доброй воли ВОЗ




